

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

D'Echo en Echo
Chez nos Anciens

Supplément aux *Echos de Saint-Maurice*, 1987, tome 83b, p. 21-27

© Abbaye de Saint-Maurice 2013

Chez nos Anciens

A l'Abbaye

M. le chanoine **Grégoire Rouiller** a été nommé par le Conseil d'Etat du canton de Fribourg professeur ordinaire de l'Université pour l'exégèse du Nouveau Testament.

M. le chanoine **Pierre Cardinaux** (curé de Leysin) a été nommé curé de Lavey-Morcles, en remplacement de M. le chanoine Pierre Petermann, qui se retire pour raison d'âge.

M. le chanoine **Dominique Gross** (chapelain à Bagnes) a été nommé curé de Leysin.

M. le chanoine **Gilles Roduit** (nouveau prêtre) a été nommé chapelain-vicaire à Bagnes.

M. le chanoine **Olivier Roduit**, vicaire de la paroisse de Saint-Sigismond, assurera aussi l'aumônerie de la Jeunesse rurale catholique valaisanne (JRC).

M. le chanoine **Gabriel Stucky** a été nommé chancelier abbatial.

Ordinations

Le 25 avril, à la Basilique de l'Abbaye, Mgr Pierre Mamie a ordonné prêtre M. le chanoine **Laurent Kull**.

Le 14 juin, à l'église paroissiale de Monthey, Mgr Henri Schwery a ordonné prêtre M. l'abbé **Frank Stoll**.

Le 28 juin à l'église de Saillon, Mgr Schwery a ordonné prêtre M. le chanoine **Gilles Roduit**, et diacre M. le chanoine **Guy Luisier**.

Le 21 novembre, à l'église Saint-Ignace à Paris, Mgr Albert Rouet, évêque auxiliaire de Paris, a ordonné diacre le Père **Philippe Luisier s.j.**

Nominations ecclésiastiques

Mgr Henri Schwery a nommé :

M. l'abbé **André Berchtold** (curé de la paroisse du Sacré-Cœur à Sion) chanoine de la cathédrale et vicaire épiscopal ; M. l'abbé **Jean-René Fracheboud** (vicaire à Monthey) curé de la paroisse du Sacré-Cœur à Sion ; M. l'abbé **Frank Stoll** (nouveau prêtre) vicaire à Nendaz.

Le Père **Pierre Emonet** a été nommé provincial des jésuites de Suisse.

Dans la Congrégation du Grand-Saint-Bernard

M. le chanoine **Hilaire Tornay** a été nommé recteur de Martigny-Bourg. Il succède à M. le chanoine **Gabriel Pont**, qui, après quelques mois de repos, a été nommé curé de Trient.

Chez les Capucins

Frère **Paul Zünd** a été nommé responsable du Foyer franciscain. Il succède à Frère Jean-Pierre Babey.

Au Conseil national

Lors des dernières élections fédérales, MM. **Pascal Couchepin**, Martigny, et **Bernard Meizoz**, Lausanne, ont été réélus conseillers nationaux.

Au Grand Conseil valaisan

Dans sa session de printemps, le Grand Conseil a nommé plusieurs **Anciens** à diverses fonctions :

MM. **Wilhelm Schnyder**, Steg : vice-président du Grand Conseil ; **François-Joseph Bagnoud**, Sierre : vice-président du Tribunal cantonal ; **Pierre Felley**, Martigny : président du Tribunal administratif ; **Roland Gex**, Vérossaz : membre de la commission des finances ; **Bernard Premand**, Monthey : membre de la commission de gestion.

Elections genevoises

MM. **Henri Mehling** et **Olivier Cingria** ont été élus membres du Conseil municipal de Genève. M. Mehling a ensuite été nommé président du Conseil.

MM. **Jean-Nicolas Roten** et **Emile Berthod** ont été élus membres du Conseil exécutif de Plan-les-Ouates.

Nouveaux officiers

Parmi les lieutenants nouvellement promus, nous avons relevé les noms suivants : **Yann Balleys**, Saint-Maurice ; **Reynald Berthod**, Orsières ; **Benoît Carron**, Fully ; **Henri-Pierre Galletti**, Monthey ; **Daniel Gay**, Dorénaz ; **Pierre Maréchal**, Prilly ; **Benoît Olsommer**, Monthey.

Dans le corps professoral du Collège

A la rentrée 1987-1988, le Collège de l'Abbaye a quelque peu changé de physionomie. En effet, les garçons du Cycle, que la plupart des communes du district nous avaient confiés par convention, ont rejoint les filles du cycle régional de la Tuilerie. L'Abbaye conserve son propre Cycle privé, fréquenté principalement par des internes. Le nombre de classes passe ainsi de 13 à 6 pour cette section, mais l'effectif global du Collège n'a guère diminué puisqu'il dépasse encore les 1100 élèves.

Des mutations importantes affectent en conséquence le corps professoral du Cycle. MM. Claude Bernard, Jacques Delacrétaz, P.-André Essellier, Claude Hissette, Antoine Joris, Jean-Daniel Métrailler, Jean-Paul Sauthier enseignent au Collège de la Tuilerie. MM. Roland Delattre et Johnny Gremaud ont été engagés dans d'autres établissements tandis que M. Michel Jourdan a pris sa retraite.

Pour ce qui est du Collège, les changements suivants sont enregistrés :

Ont quitté l'enseignement, atteints par la limite d'âge : M. le chanoine André Rappaz et M. l'abbé André Hubert.

Nouveaux professeurs : Mlles Véronique Carraux (biologie, chimie), et Jacqueline Gay-Crosier (philosophie, anglais), MM. Yves Darbellay (mathématiques, physique), Yves Fournier (allemand), Yves Monnet (mathématiques), C. Pistorius (mathématiques, physique), Michel Rey-Bellet (français, allemand, latin).

Chez les enseignants

M. **Jean-François Lovey** a été nommé directeur de l'Ecole normale mixte du Valais romand.

M. **Charles Borel** a été nommé président de la Société suisse des professeurs de l'enseignement secondaire (SSPES) et M. **Georges Vionnet** membre du comité et secrétaire.

M. **Pierre-André D'Andrès** a été nommé président de l'Association valaisanne des professeurs d'enseignement secondaire (AVPES), et **Pierre-François Mettan**, membre du comité.

Dans les tribunaux

Le Tribunal fédéral interdisant le cumul des fonctions de juge instructeur et de juge de Cour, le Tribunal cantonal a nommé des nouveaux juges d'instruction pénale. Parmi ces derniers, nous relevons les noms de MM. **Jean-Pascal Jaquemet** et **Claude Vuadens** pour le Bas-Valais.

Autres nominations

M. le docteur **Michel Vouillioz** : médecin cantonal genevois.

MM. **Claude-Alain Antonioli** : président de la Société suisse des médecins dentistes ;

Paul Bourban : président de la Commission de musique de la Fédération de chant du Valais ;

Maurice Parvex : rédacteur des « Pages montheysannes » ;

Michel Bréganti : directeur et rédacteur de la « Diana suisse » ;

Yan Guex-Crosier : président des Amis du Centre valaisan du film ;

Jean Guex-Crosier : président de « Pro Octoduro » ;

Jean-Pierre Denoréaz : secrétaire municipal à Aigle ;

Bernard Frochaux : chef d'exploitation des magasins de Ciba-Geigy, Monthey.

Etienne Delez, Saint-Maurice : gérant du Comptoir de la Banque Cantonale à Champéry.

Succès aux examens

A l'Université de Fribourg

MM. **Raphy Arlettaz**, Fully, a obtenu la licence en sciences naturelles; **Frédéric Giroud**, La Bâtiаз, la licence en lettres ; **Vincent Rosset**, Saint-Gingolph, la licence en théologie ; Mlle **Anne-Lise Jacquériorz**, le diplôme d'enseignement secondaire gymnasial.

Mlle **Jacqueline Gay-Crosier**, Fully, a obtenu la licence en lettres à l'Université de Genève. La Faculté des lettres lui a décerné le Prix Paul Duproix pour son travail : « Aspects de la conscience de soi dans les philosophies de Descartes et de Kant. »

En outre, M. **Olivier Besson**, Martigny : le diplôme de géologue à l'Université de Lausanne.

Mlle **Marylène Rouiller**, Choëx : la licence en droit.

MM. **Patrice Birbaum**, **Ivano Bressan** et **Eric Michellod**, de Monthey : la licence en sciences naturelles à l'Université de Lausanne.

Distinctions

M. **Georges Borgeaud** a obtenu le « Prix Médicis Essai 1987 » pour *Le Soleil sur Aubiac*, paru en 1986 aux Editions 24 Heures, Lausanne.

M. **Eloi Glardon** a reçu la médaille pontificale de *Chevalier de l'Ordre de Saint-Sylvestre*, pour son engagement au service de Caritas.

Réunions d'Anciens

Plusieurs volées d'Anciens se sont rencontrées à l'Abbaye pour évoquer les souvenirs de leur passage au Collège :

Le 13 juin :	les maturistes de 1954.
Le 27 juin :	les maturistes de Scientifique 1967.
Le 11 juillet :	les diplômés de Commerciale 1957.
Le 5 septembre :	les maturistes de 1967.
Le 4 octobre :	les maturistes de 1947.
Le 11 octobre :	les maturistes de 1952.
Le 13 octobre :	les rhétoriciens de 1922-1923.
Le 25 octobre :	les diplômés de Commerciale 1947.
Le 25 octobre :	les maturistes de 1937.
Le 31 octobre :	les maturistes de 1962.
Le 19 novembre :	les diplômés de Commerciale 1936.

Comité de l'Orchestre du Collège et des Jeunesses Musicales de Saint-Maurice

Directeur :	M. le chanoine Marius Pasquier.
Président :	Dominique Pignat.
Secrétaire :	Marie-Paule Deléglise.
Archiviste :	François Deléglise.
Responsable du matériel :	Jean-Pascal Jaquemet.
Loisirs :	Alain Rouvinez.

Président :	Frédéric Paccaud, 5 ^e Socio-économique B.
Vice-président :	Christophe Tamarcaz, 5 ^e Socio-écon. A.
Fuchs-Major :	Charles-André Aymon, 3 ^e Littéraire B.
Secrétaire :	Marie-José de Preux, 4 ^e Littéraire A.
Caissier :	Benoît Bosi, 5 ^e Socio-économique B.
Cantor :	Nicolas Gross, 4 ^e Littéraire A.
Vereinspaja :	M ^c Gabriel Troillet, Monthey.
Aumônier-archiviste :	Chanoine André Altermatt.

En librairie

Maurice Métral, *Johanna*, roman, et *Les feux du ciel*, roman, Editions Mon Village.

Félix Carruzzo, *Sion*, Collection Trésors de mon pays, Editions du Griffon, Neuchâtel.

Bernard Dutoit, *Et chantent les oasis*, poèmes, Editions Guilde des Lettres, Paris.

Adrien Pasquali, *Les portes de l'Italie*, Editions de l'Aire, Lausanne — Adrien Pasquali est le lauréat du Prix 1987 de la Fondation Marcelle et Henri Gaspoz.

Germain Clavien, *Mille solitudes*, poèmes.

Edgar Bavarel, *Apocalypse NO*, chez l'auteur, Venthône.

Gabriel Pont, *Le fruit de l'Esprit Saint*, commentaire spirituel.

Fabienne Luisier, *Légendes de la Grotte aux Fées*, Editions rhodaniques, Saint-Maurice.

Expositions

Jean-Blaise Evéquo a exposé ses peintures à la Maison du sport à Berne, à la Galerie Charles-Perrier à Monthey et à la Galerie du Vieux-Sion.

Charles Colombara a suspendu ses collages et huiles au château de la Porte-du-Scex.

Charles Hagenbuch, mosaïste et sculpteur à Collombey, a exposé ses œuvres à Neuchâtel, « Neuch'art 87 ».

Léonard Closuit a exposé ses photographies sur l'Islande au Museum d'histoire naturelle de Genève.

Mariages

Le 28 mars 1987, à l'église de Choëx, M. **Damien Tagan**, Monthey, et Mlle Marie-Catherine Revaz, Vernayaz.

Le 8 août, à la Basilique de l'Abbaye, M. **Gilles Revaz**, Salvan, et Mlle **Véronique Vielle**, Fully.

Le 28 août, à la cathédrale Saint-Pierre de Vannes (France), M. **Claude-Alain Paratte**, Saint-Maurice, et Mlle Christine Monimart, Vannes.

Le 26 septembre, à l'église du Sacré-Cœur à Sion, M. **Blaise Morend** et Mlle Fabienne Salamin, Granges.

Le 10 octobre, à la Basilique de l'Abbaye, M. **Peter Bellwald**, Monthey, et Mlle **Liliane Coquoz**, Saint-Maurice.

Décès

Le 20 mars 1987, M. le chanoine **Isaac Dayer**, professeur de philosophie, recteur du Collège de 1944 à 1967, Saint-Maurice.

Le 8 avril, M. le chanoine **Edgar Voirol**, ancien directeur du Collège Saint-Charles à Porrentruy, ancien curé de Vérossaz.

Le 13 avril, M. le Dr **René Cappi**, ancien vétérinaire cantonal, Sion.

Le 4 mai, M. **Adrien de Riedmatten**, banquier, Sion.

Le 4 mai, M. **Joseph Ackermann**, ancien conseiller d'Etat du canton de Fribourg, ancien directeur des Entreprises électriques fribourgeoises.

Le 28 mai, M. **François-Xavier Girod**, ingénieur géologue, Forster City (Californie).

Le 3 juin, le Père **Rogatien Schmidt**, missionnaire aux Seychelles.

Le 18 juin, M. le chanoine **Antoine Mana**, de la Congrégation du Grand-Saint-Bernard, ancien curé de Saint-Martin-de-Corléans à Aoste, aumônier de l'Hôpital de Martigny.

Le 19 juillet, M. le docteur **Charles Zufferey**, médecin à Montreux.

Le 1^{er} août, M. **Léon Ecœur**, notaire, ancien président de Val-d'Illiez et ancien député.

Le 10 août, M. le chanoine **Léonce Mariéthoz**, ancien curé de Vérossaz et de Choëx, ancien aumônier à Vérolliez, aumônier au foyer « Ma Vallée » à Nendaz.

Le 28 août, le Père **Junipère (Pierre) Bayard**, capucin.

Le 31 août, M. **Louis Moret**, fondateur de la Fondation qui porte son nom, Martigny.

Le 10 septembre, M. **Théodore Werlen**, ancien géomètre cantonal, Sion.

Le 6 octobre, Frère **Joseph (Georges) Amacker**, Abbaye de Saint-Maurice.

Le 24 octobre, le Père **Sylvestre (Louis) Gauderon**, capucin, Sion.

Le 28 octobre, le Père **François-Marie (Oswald) Coquoz**, capucin, Sion.

Le 4 novembre, M. le docteur **Marc Gillioz**, médecin, Martigny.

Le 5 novembre, M. **Pierre-André Pignat**, étudiant ingénieur, Ecublens VD.

Le 12 novembre, M. **Louis Farine**, horloger, Salins.

Le 21 novembre, M. **Alphonse Berchtold**, employé AIAG, Sierre.

Le 24 novembre, M. le chanoine **Roger Fox**, missionnaire, aumônier des anglophones de la Riviera.

Cette chronique s'est arrêtée au 1^{er} décembre 1987.